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Résumé :

La reconversion des monuments est une opération qui contribue a la sauvegarde et la
préservation du patrimoine bati. L’attribution de fonction nouvelles aux monuments
anciens s’inscrit dans I’objectif de leur mise en valeur afin d’assurer leur survie. La

pérennité des monuments est dans leur réutilisation et leur intégration.

Ce mémoire traite la problématique de la marginalisation des monuments historiques
en Algérie plus particulierement les monuments a caractéere defensif tel que le cas de

la citadelle d’ Annaba.

L’objectif de la recherche est de produire une connaissance sur le systeme défensif en
tant que bien patrimonial, et comment sauvegarder et préserver ce patrimoine pour les

générations futures.

Mots clés : Patrimoine bati, Monument défensif, Citadelle Hafside,
Reconversion.



Abstract:

The reconversion of monuments is an operation that contributes to the safeguarding
and preservation of built heritage. The attribution of new functions to monuments is
part of the objective of their enhancement in order to ensure their survival. The

sustainability of monuments lies in their reuse and integration.

This thesis addresses the issue of the marginalization of historical monuments in
Algeria, more particularly defensive monuments such as the case of the citadel of
Annaba.

The objective of the research is to produce knowledge on the defensive system as a

heritage asset, and how to safeguard and preserve this heritage for future generations.

Key words: Built heritage, Defensive monuments, Hafside citadel, Reconversion.
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